



VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN DE LA COMISIÓN ESPECIAL PARA EL ANÁLISIS Y SEGUIMIENTO DE LAS DENUNCIAS PRESENTADAS POR HECHOS DE CORRUPCIÓN EN LA SECRETARÍA DE SALUD DURANTE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL EN EL PERIODO 2016-2021, CELEBRADA EL DÍA 02 DE SEPTIEMBRE DEL AÑO 2025.

Presidente: Muy buenas tardes, Diputadas y Diputados, para dar inicio a esta reunión, le solicito amablemente al **Diputado Secretario Isidro Jesús Vargas Fernández**, tenga a bien pasar lista de asistencia a los miembros de esta Comisión.

Secretario: Por instrucciones de la Presidencia, se va pasar lista de asistencia.

COMISIÓN ESPECIAL PARA EL ANÁLISIS Y SEGUIMIENTO DE LAS DENUNCIAS PRESENTADAS POR HECHOS DE CORRUPCIÓN EN LA SECRETARÍA DE SALUD DURANTE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA ESTATAL EN EL PERIODO 2016-2021.

Diputado Eliphaleth Gómez Lozano, presente.

El de la voz, Diputado Isidro Jesús Vargas Fernández, presente.

Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda, presente.

Diputado Víctor Manuel García Fuentes, presente.

Diputada Lucero Deosdady Martínez López, presente.

Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos, justifica.

Diputada Mercedes del Carmen Guillen Vicente, justifica.

Diputado Gerardo Peña Flores, justifica.

Diputado Juan Carlos Zertuche Romero, presente.

Secretario: Hay una **asistencia** de **6** Diputadas y Diputados integrantes de esta Comisión; por lo tanto, existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión de instalación de esta misma.

Presidente: Compañeras y compañeros legisladores, habida cuenta que existe el quórum requerido para dar **inicio** a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **dieciséis horas con dieciocho minutos** de este **02 de septiembre del año 2025**.

Presidente: Ahora bien, solicito amablemente al **Diputado Secretario Isidro Jesús Vargas Fernández**, tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyecto del Orden del Día.



Secretario: Con gusto, Presidente. El **Orden del Día** es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. **III.** Aprobación del Orden del Día. **IV.** Declaración de la instalación de la Comisión. **V.** Acuerdos de la Comisión. **VI.** Asuntos Generales. **VII.** Clausura de la reunión de trabajo. Es cuanto, Diputado Presidente.

Presidente: Muchas gracias, Diputado. Le damos la bienvenida al Presidente de la Junta de Gobierno, Diputado Humberto Armando Prieto Herrera. Gracias.

Presidente: Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a quienes integran estas comisiones que emitan su voto en relación al mismo, manifestándolo, levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

Presidente: Gracias. Ha sido **aprobado** el Orden del Día por **unanimidad** de los presentes.

Presidente: Una vez aprobado el Orden del Día, los invito a ponerse de pie a efecto de proceder a la declaratoria formal de instalación de este órgano parlamentario.

Presidente: En el Palacio Legislativo, en Ciudad Victoria, Tamaulipas, sede de la Asamblea denominada Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, siendo las **dieciséis horas con diecinueve minutos** del día **02 de septiembre del año 2025**, se declara formalmente **instalada** la **Comisión Especial para el análisis y seguimiento de las denuncias presentadas por supuestos hechos de corrupción en la Secretaría de Salud durante la Administración Pública Estatal que comprenden de los años 2016 al 2021**, que fungirá durante la Legislatura 66 con fundamento en lo dispuesto por el artículo 38 de la Ley sobre la Organización y Funcionamiento Internos del Congreso del Estado Libre y Soberano de Tamaulipas, así como del Punto de Acuerdo respectivo mediante el cual se integra la Comisión Especial en referencia. Muchas gracias y sean bienvenidos a esta Comisión Legislativa. Pueden tomar asiento.

Diputado Eliphaleth Gómez Lozano. Diputadas y Diputados, hoy no estamos aquí para llenar un espacio más en la agenda política, hoy estamos aquí porque se está instalando una Comisión que nace por una razón urgente: la corrupción volvió a lastimar a Tamaulipas, esta vez en uno de los sectores más sensibles que existe, la salud. Desde este espacio lo digo con claridad: más de 343 millones de



pesos que debieron haber servido para salvar vidas, para proteger a nuestra gente, fueron mal utilizados, desviados o simplemente desaparecieron, y este agravio no solamente afecta al erario, le arrebató a muchas y a muchos tamaulipecos su derecho de ser atendidos con dignidad. Las denuncias presentadas por la propia Secretaría de Salud no son un tema menor, no se trata de un error administrativo, hablamos de una estructura que operó para traicionar la confianza pública, y quienes fueron parte de ella tendrán que rendir cuentas ante las autoridades correspondientes, y desde el Congreso del Estado lo decimos fuerte y claro: vamos a llegar hasta las últimas consecuencias. Esta Comisión Especial no será una simulación, no será un archivo olvidado en un escritorio, será un espacio de verdad, de fiscalización y de exigencia. Aquí no venimos a encubrir a nadie, la clase política debe entender que ya no estamos en los tiempos de la impunidad garantizada. Hoy la sociedad tamaulipeca exige resultados, exige justicia y exige memoria, porque cada peso que se desvió es un niño sin medicina, una madre sin tratamiento, una urgencia médica que no se atendió. Por eso, además del trabajo de análisis y seguimiento de la información que ha sido entregada a este Poder Legislativo, esta Comisión también vigilará que cada peso esté debidamente comprobado ante la Auditoría Superior del Estado. No más cuentas alegres, se acabó el tiempo de las excusas y de los funcionarios que se esconden tras la burocracia. Lo repito: el Congreso del Estado tiene la obligación y el deber político y moral de no permitir que esto quede en el olvido, y quienes se sienten intocables, quienes creen que sus cargos públicos los protegen de la ley, hoy deben saber que hay consecuencias. Hoy le decimos al pueblo de Tamaulipas que no está solo, que el Congreso hará valer la representación popular, que la salud no se vende, no se negocia y no se roba, que vamos a ejercer nuestra función con toda firmeza, con toda convicción y con el respaldo de la verdad. Muchas gracias.

Presidente: Diputadas y Diputados, en mi carácter de Presidente de esta Comisión Parlamentaria, voy a proponer a ustedes se solicite a la Diputación Permanente nos haga llegar la información que ha sido vertida por la Secretaría de Salud respecto a las denuncias penales, a fin de analizar la misma e iniciar con los trabajos legislativos de este órgano parlamentario. Asimismo, me permito proponer a quienes integran esta Comisión la solicitud, a través de oficio, a la Auditoría Superior del Estado, para que informe a este Poder Legislativo la relación que guardan las denuncias penales interpuestas por la Secretaría de Salud con las cuentas públicas correspondientes, además de que verifique si durante la revisión de las mismas se señalaron irregularidades.



Presidente: Acto seguido, me permito consultar el sentido de su voto con relación a la propuesta efectuada por el de la voz, manifestándolo, levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

Presidente: Muchas gracias, Diputados. La propuesta ha sido **aprobada** por **unanimidad** de los presentes.

Presidente: En ese sentido, se instruye a la Unidad de Servicios Parlamentarios para que realice el oficio correspondiente y se solicite la información a la Mesa Directiva.

Presidente: Toda vez que, ha sido formalmente instalada esta Comisión, procederemos a desahogar el punto de **Asuntos de Carácter General**. Si alguien desea participar, favor de indicarlo levantando su mano.

Presidente: Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de mis compañeras Diputadas y Diputados de esta Comisión, y me permito dar por **concluida** la misma, dándose por válidos los Acuerdos tomados en esta reunión, siendo las **dieciséis horas con veinticinco minutos** del día **02 de septiembre del presente año**. Muchas gracias.